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De retour du Népal… 

 
19, Route du Timon - 38630  CORBELIN  

 04 74 83 73 17 

Mail: contact@ecoliersdumonde.com                     

www.ecoliersdumonde.fr     

 

 

  

RETROUVEZ- 

 

 
 

Agenda 2022/2023 
-15/12/2022: Intervention au 
lycée horticole à La Tour du Pin 

-11/03/2023 -10H : Assemblée 
Générale à Faverges  

-17 au 19/03/2023 : Festival 
Curieux Voyageurs à St Etienne  
… voir notre site internet.   

Bonjour à toutes et à tous,  
 

Tout juste de retour et affaiblis par les conditions particulières de ce séjour au Népal (pollution intense et virus de la 
dengue), Mano, Martine et Marc, souhaitaient partager avec vous les dernières nouvelles en provenance de ce pays. 
 

Cette Newsletter vous permettra de mieux connaitre la situation actuelle au Népal et de vous rendre compte du 
travail effectué sur place en collaboration avec Pramod, le Président de notre ONG partenaire népalaise. 
 

Ce séjour était nécessaire après une longue absence liée au Covid, pour rencontrer les enfants et renouer les contacts 
avec les chefs des établissements scolaires. 
Les visites à la Maison d’enfants de Kaphaldanda, notre principal projet collectif, nous ont permis de constater son bon 
fonctionnement. 
 

Nous aborderons donc ces différents points au cours de cette lettre d’informations que nous développerons lors de la 
prochaine Assemblée Générale.  
 

Ecoliers du Monde fonctionne grâce à vos dons et à vos parrainages et nous vous remercions de votre confiance.  
En cette fin d’année, nous comptons une fois de plus sur votre implication financière pour aider nos actions. 

Nous avons été heureux de vous retrouver sur nos différents stands et si vous le souhaitez, vous pourrez participer aux 
prochaines manifestations pour aider au bon fonctionnement de l’association. 

Sans attendre, nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année, à vous et à vos proches. 

La Présidence :  Béatrice THORE – Chantal MAGAUD - Marc FOUILLEUL 

 
Mano et Marc, nous avons appris que vous aviez contracté la dengue durant votre séjour au Népal et que vous avez  
dû être hospitalisés. Comment avez-vous vécu ces moments ?   
Cet épisode n’était pas prévu au programme et a fortement perturbé notre séjour à Katmandou en réduisant notre 
temps et notre capacité de travail. Martine a dû nous suppléer pendant notre durée d’indisponibilité, tout en assurant 
le rôle de garde malade. Cette période n’a pas été très facile pour nous trois et nous en sommes revenus très fatigués. 
 
Quelles étaient les missions confiées par le Bureau de l’association ? 
L’objectif principal était avant tout de rencontrer les enfants que nous soutenons et d’échanger sur leur vie et leurs 
projets. Cela nous a permis de collecter les informations nécessaires au suivi individuel. 
Ces visites nous ont donné l’opportunité de discuter avec les chefs d’établissements sur les difficultés éventuelles des 
enfants et des familles, le fonctionnement de l’école, ainsi que le montant des scolarités. 
L’autre objectif prioritaire était de s’assurer de la bonne évolution du projet collectif de Kaphaldanda. 
L’achat d’artisanat a été réalisé par Marc en amont de l’arrivée de Martine et Mano, afin de parvenir en France avant 
les ventes de fin d’année. 

SEJOUR AU NEPAL OCT-NOV 2022 
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   Un temps fort fut la remise des courriers en provenance des parrains et marraines de France 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Avez-vous eu l’occasion de rencontrer les jeunes ayant terminé leurs études pendant la période COVID ? 
Oui, nous en avons rencontré certains et même d’anciens élèves maintenant dans la vie active depuis plusieurs 
années. Nous les avons interviewés sur leur parcours et les échanges ont été très intéressants.  
Certains souhaitent poursuivre leurs études et d’autres ont le projet de rentrer dans la vie active. 
 

Rencontres avec les enfants parrainés 

Au cours de votre séjour, vous avez passé du temps à visiter les écoles et rencontrer les enfants. Pourriez-vous nous 
en dire plus ? 
Après trois ans d’absence pour cause de COVID, nous avons enfin pu rencontrer tous les enfants parrainés.  
Pramod nous a aidé à planifier ces visites et parfois à traduire. L’organisation était toujours tributaire des déplacements 
qui restent longs et difficiles à Katmandou., tant la circulation est dense et compliquée  
Les rencontres avec les enfants ont été émouvantes. Certains ont bien changé physiquement et sont devenus des 
adolescents. Nous avons pu échanger sur leur vie quotidienne, leurs projets et leurs questionnements… 
Nous avons également rencontré les chefs d’établissements scolaires. A chaque fois, nous étions chaleureusement 
attendus et cela a permis de retrouver les bonnes relations que nous avions ensemble.  
Bien sûr, nous avons abordé le coût de la scolarité, établissement par établissement. Au Népal aussi l’inflation fait des 
ravages et le futur est difficile à prévoir. 
 

 

 

Pour chaque enfant, une fiche de suivi est 
établie dès la prise en charge par l’association. 
Cela nous permet de connaitre et de suivre la 
situation familiale, le parcours et les résultats 
scolaires. 
Il est très important pour nous de mettre à jour 
ces données et d’en faire part régulièrement aux 
parrains et marraines.  

 
 

 

 

 

 
 

Quelles sont les choses qui vous ont le plus marquées lors de la visite des écoles ? 

Dans cette période d’après COVID, nous avons été impressionnés par l’entrain et le dynamisme qui se dégagent de 
chaque école. Par exemple, Namgyal High school où nous avons assisté à une fête regroupant élèves et personnels 
dans une joyeuse communion. 

 



  

La Maison de Kaphaldanda 

 

  

Marc, tu as accompagné ce projet depuis le tout début de la construction du bâtiment. Pourrais-tu partager avec 
nous ce que tu as vu sur place? 
Effectivement, depuis le tremblement de terre de 2015, j’ai pu suivre toutes les étapes du financement puis de la 
construction de ce bâtiment destiné à l’accueil et à l’éducation des enfants. 
Avec Pramod, l’instigateur de ce projet, j’ai passé plusieurs jours à Kaphaldanda pour bien comprendre le 
fonctionnement de cet établissement.  
 
Tout d’abord le bâtiment : il est resté en bon état et fait l’objet d’entretiens réguliers. Il est raccordé au réseau 
électrique par un petit câble de branchement en attendant le financement d’une installation solaire. Deux gros 
réservoirs noirs servent à récupérer l’eau pour alimenter les toilettes et les douches qui fonctionnent correctement.  
La cuisine est simple mais fonctionnelle.  
Des travaux ont été réalisés pour agrandir l’étage où se trouvent les dortoirs. Les chambres sont meublées par des 
lits superposés. Globalement le mobilier reste très sommaire et devra être complété. 
Une partie du terrain est utilisée pour des cultures et un potager.  
A l’étude, un bâtiment annexe pour une nouvelle cuisine (qui libérera une pièce d’étude) et l’augmentation du  
nombre de sanitaires. 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le fonctionnement avec 3 personnes de confiance : 
La cantine est assurée par Sita une villageoise qui prend à cœur sa fonction. Elle assure l’approvisionnement de la 
cuisine et prépare tous les repas. 
 
 
 

  

A l’école Victor Hugo Manjushree Vidyapith, nous sommes plongés dans une ambiance studieuse, avec des 
méthodes pédagogiques novatrices pour le Népal, sous l’impulsion de Saru la Directrice, avec qui nous pouvons 
échanger en français. 
 

Mano, peux-tu nous donner des nouvelles de ta filleule que tu as parrainée 
plusieurs années ? 
Oui, il s’agit de Nyima que j’avais déjà rencontrée à plusieurs reprises. Nous 
correspondons régulièrement par Internet. Elle est maintenant dans la vie active  
et travaille dans le secteur hôtelier. Le fait de parler anglais couramment est un 
véritable sésame pour trouver du travail. Elle nous a invités chez elle où nous  
avons rencontré sa famille et partagé un repas ensemble.  
C’était un moment rempli d’émotion. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

Sabina est responsable du bâtiment. Elle est aussi en charge de l’éducation et du soutien aux devoirs. 
Saraswati s’occupe de la vie quotidienne des enfants et de l’intendance. 
Ces trois personnes s’entendent bien et sont complémentaires.  
A ce jour, la Maison abrite 14 enfants qui sont scolarisés à Jyioti Kunja High School dans le village de Thansing, à 
environ 30 minutes en bus. 7 enfants sont internes et 7 sont externes. 
Les externes sont accueillis dans la Maison dès 6h le matin. Tous finissent leurs devoirs, mangent le dal bhat puis 
prennent le bus vers 9h pour se rendre à l’école. A 16h30, ils reviennent, font leurs devoirs avec l’appui de Sabina, 
mangent le dal bhat. Les externes repartent dormir chez eux. 
Il règne une bonne ambiance entre les enfants et nous avons vu fonctionner un bon collectif. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Martine, c’est ta première visite dans cet établissement. Comment as-tu été accueillie sur place ? 

J’avais suivi le projet à distance par la gestion administrative et en liaison avec Pramod mais le fait de se rendre sur 
place permet de mieux ressentir l’atmosphère et d’entrer en contact avec le personnel et les enfants. 
Pour cette visite j’étais accompagnée par Khushi, une ancienne élève parrainée par Ecoliers du Monde. 
Mon arrivée dans ce village fut un grand moment pour moi et j’ai eu le plaisir d’être tout de suite bien accueillie par 
Sabina. L’ambiance était paisible et les relations basées sur la confiance réciproque. 
La rencontre de chaque enfant m’a permis de mieux les connaitre et de compléter les fiches de suivi pour 
l’association. 
J’ai pu constater le travail de Sabina et Saraswati pour l’aide aux devoirs, et l’entraide qui existe entre les plus grands 
et les plus jeunes. Il est vrai que Sabina et Khushi sont des anciennes élèves de l’école Victor Hugo Manjushree 
Vidyapith et portent les valeurs d’une éducation solidaire et moderne. 
Il existe certains outils pédagogiques qu’il serait nécessaire de compléter par de nouveaux moyens éducatifs.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 Lors de mon séjour, j’ai pu participer à la vie 
collective comme les devoirs, le goûter… 

Je conserverai avec émotion la photo de 
groupe prise juste avant mon départ. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     Et toujours                    sur vos dons et parrainages en 2022 

 

 

Nos actions ne sont possibles qu’avec votre participation ! La fin de l’année approche, n’oubliez pas de mettre à 
jour vos cotisations et de partager l’intérêt que vous nous portez avec vos proches, pour qu’Ecoliers du Monde 
puisse bénéficier d’un maximum de dons. 
Vous pouvez désormais faire un don directement par l’intermédiaire du site www.ecoliersdumonde.com 

 

La vie de l’association 

Les deux années passées sous la menace du Covid ont chamboulé le fonctionnement de l’association, en particulier 
par l’arrêt forcé de notre présence lors des rassemblements humanitaires et des stands sur les marchés de Noël. 

Evelyne, tu es en charge de l’animation et de la participation d’Ecoliers du Monde lors de différentes 
manifestations. Comment as-tu réussi à reprogrammer la présence de l’association ? 

 

 

 

 

 

  

 

 

Manick, tu as participé activement à plusieurs stands. Comment s’est passé notre retour auprès du grand 

public ? 

Tout d’abord, je rappelle que sans notre réseau de volontaires, appuyés le plus souvent par leurs conjoints pour la 
logistique, nous ne pourrions organiser ces stands. Tous les membres de l’association qui speuvent nous aider 
seront les bienvenus. 
Concernant le public, j’ai constaté que son comportement était devenu plus responsable. Ceux qui sont intéressés 

par nos actions s’arrêtent pour bien comprendre qui nous sommes, et cherchent à acheter de l’artisanat de 

qualité, réellement en provenance du Népal et non fabriqué par des enfants. Les acheteurs sont particulièrement 

contents de savoir que le résultat des ventes est en faveur de l’éducation des enfants. 

Bien sûr, nous cherchons à vendre de l’artisanat, mais nous passons beaucoup de temps à présenter nos actions et 

à trouver de nouveaux parrains ou marraines. Cela nous permet aussi d’avoir des contacts avec d’autres 

associations ou personnes qui œuvrent dans l’humanitaire et donc, d’entrevoir de futurs partenariats. 

Sur le festival Couleurs du Monde, nous avons accueilli beaucoup d’enfants et de parents pour réaliser des 

mandalas. Ce fut un grand plaisir pour nous de voir l’implication des personnes pour réaliser ces dessins. 

 

Effectivement un effort a été nécessaire pour retrouver une dynamique  

et se positionner sur plusieurs évènements. Heureusement les 

organisateurs que j’ai sollicités sont restés fidèles pour la plupart et ont 

facilité notre retour. Grâce au réseau de connaissances des membres  

du Conseil d’Administration, nous avons même réussi à  élargir notre 

présence en cette fin d’année avec l’appui des volontaires. (Festival 

Couleurs du Monde à Faverges, Festival des solidarités à 

Bourgoin-Jallieu, Marché de Noël de Crachier, Marché de Noël de La 

Ravoire…). 

 

 

C’est sans doute le marché de Noël de Janvry dans le 91 qui demande le plus d’énergie. 5 jours sont nécessaires 

pour assurer déplacement, installation et présence sur le stand; sans oublier Béatrice qui nous héberge chaque fois. 

 

   

  

http://www.ecoliersdumonde.com/
https://ecoliersdumonde.com/

